

Nombre de alumnos: Luisa Bethel López Sánchez

Nombre del profesor: José Elías Martínez Cruz

Nombre del trabajo: Reporte

Materia: Problemas Socioeconómicos contemporáneos. ASIÓN POR EDUCAR

Grado: 3er. Cuatrimestre

Grupo: único

El sindicalismo en México.

En los últimos años que gobernó Porfirio Díaz se empezó a sentir la densidad que estaba dejando un gobierno de años. Las organizaciones obreras tomaron dos posiciones: la mutualidad, se limitaban a ayudar a los obre que sufrían cualquier tipo de lesión y los anarcosindicalistas que hacían cosas de más riesgo para lograr un cambio. Aunque pasaban por muchas huelgas y demandas no existía la libre expresión que los ayudara para salir adelante. En 1906 se crea como un tipo asociación de obreros que libres. A partir de la caída del porfiriato crecen más sus demandas al unirse con Madero. Ellos trataban de difundir lo que se hacía con la comunidad obrera, en aquel tiempo existían dos periódicos: El Socialista y El Topógrafo que utilizaban para comunicados. Fue Madero el que creo la primera oficina donde podían resolver conflictos de los obreros. Pero el logro más grande fue la Casa del Obrero Mundial en 1912. El 1 de mayo del 1913, la Casa del Obrero Mundial logro organizar desfile conmemorativo al día del obrero. Pero el 27 de mayo de 1914 el gobierno de esa actualidad la empezó a ver como la piedra de su zapato y la clausuro. Aunque poco después Carranza dio el pase de nuevo a la Casa obrera, no se imaginaba que luego el poder político de los obreros se volviera un contrincante. Los mando a enfrentar a Villa porque él se oponía a su gobierno y cuando los obreros regresaron disolvió los "batallones rojos", como el los llamo para tenerlos en control. Como Carranza permitió la inflación y el devaluó de la moneda hicieron huelgas en las que el aplico una fuerza radical como lo fue arrestar a los líderes de la Casa Obrera y, que para mí era una muestra de miedo ante el poder de los obreros, que intento que les dieran pena de muerte, pero meditaron su caso y los absolvieron. Debido a esto lo que no habían sido arrestados de la Casa pensaron que era correcto cerrarla y así lo hicieron.

Después de esa como que primera etapa que pasaron la comunidad obrera, con la renovación de la creación con un artículo específico para esta situación obre (art. 123) se lograron cosas importantes como, en mayo 1918 se crea la Confederación Regional Obrera Mexicana (CROM). El que estuvo al mando fue Morones, un ex miembro de la Casa Obrera. El apoyo e impulso que le da a Obregón para llevar lo a la presidencia hace que él lo vuelva alguien importante en su gobierno y por primera vez hay los obreros apoyan al gobierno. Pero surgen asociaciones que no están con ellos y les crean conflicto, aunque la CROM permanece por tener el apoyo del gobierno. Calles también se alía con él y le dan más poder, también impulsa a Morones y le da más poder. Para el señor Fidel Velázquez fue un gran líder al principio antes de tomar el camino del derroche, para mí que Morones desde el inicio mostro el poder que quería tener y aunque intentara ocultar solo alguien con mucha ambición llega hasta esos grandes cargos de gobierno. Se depravo. Compraba autos caros, propiedades, realizaba orgias o cualquier depravación que se le ocurriera. Al Morones ver que Obregón se reelegía le quitan el apoyo de la

CROM y del partido que ellos habían creado porque sabía que no iba a llegar, entonces todo se viene abajo. El gobierno también le quita su apoyo a la CROM y esta declina más y más. Mataron a Obregón y hubo un cambio radical en la constitución donde modifican el art. 123 y los obreros quedan en manos del gobierno. En 1933, la CROM está dispersa por varios sindicatos con objetivos diferentes. Un tiempo después en el 1936 se crea la CTM (Confederación de Trabajadores de México) y Calles de clara sus pensamientos anti obreros. Después de estos sucesos, Cárdenas exilia a Calles y junto con el Morones. El nuevo líder de obreros fue Vicente Lombardo y su pensamiento resulta utilitario para la estructura que el gobierno quería.

La CTM crea una alianza con empresarios para evitar cualquier tipo de huelga laboral. Fue una lucha permanente de ideas y de principios. Después de quitar a Lombardo del poder, Fidel Velázquez se vuelve como el presidente de los obreros.

A partir del gobierno de Miguel Alemán el país comienza a desarrollarse de manera industrial. Y también en esos años surge el Charrísimo (charro sindical), que era una muestra imponente de los líderes sindicales que se habían aliado al gobierno y mantenían controladas a las masas de los trabajadores. En los casos más dramáticos que hubieron, fue en mayo de 1950, dos de las más grandes equipo de mineros se oponen ante las ideas de no democracia para elegir a sus líderes. Por esto los despojan de sus derechos y no los apoyan, los excluyeron.

Las estrategias que aplicaron durante mucho tiempo, fueron un erro del sindicato que provocaron un deceso en la clase obrera mexicana de la cual no se ha podido levantar. Al llagar salinas y promulgar el tratado de libre comercio se ven beneficiados los de telefonías y la industria maquiladora.

Durante todo el video pude comprender que, para mí, México a pesar de construir sus estructuras con huelgas y por la fuerza ellos mismos son los que han puesto a toda esa mala gente en el país. De igual manera los gobiernos y líderes les dan la espalda cuando llegan al poder. México vive un caos nacional en la actualidad y ahora puedo ver porque, el simple hecho de decir que lo que mal empieza mal acaba. Debemos de ser consiente que los tiempos actuales domina más una necesidad propia que el bien común. Yo espero que por lo menos si los trabajadores no tienen una libertad y ley que los ayude, que si les den un orden para que en ellos haya paz. A pesar de todo lo que pasaron las fabricas al final del video menciona algo verídico, aunque producían empleos la vida económica de sus trabajadores estaba (esta) por los suelos. La economía de México cayo y también lo hicieron los mexicanos.